らを奮い立たせている。や耐えて乗り切るんだ」と自

ること。

銀行から借り入れ

さ、大事なのは資金を集め な気持ちを保つことに続 鼓舞している。 ポジティブ

のを待つしかない

て、この嵐が何とか収まる

常に多くのお客さまの来店

トアには2、3、4月、

があった。しかし、求めて

いるマスクや消毒用アルコ

ルの在庫がなく、お客さ

やり抜くんだ」と従業員を

れば、コロナ禍で大変だっ

全いろいろ。長い目で見

たな、という感じで振り返

2次被害だ。

「大丈夫だ。

| 取見され、これは間接的な る気がうせている従業員も

禍の影響が数字に表れてく

大竹 建設業界でコロナ

つくると信じている。 こそが、これからの社会を な状況に打ち勝ってきた人 次の進歩につながる。困難 る時がきっと来る。逆境は

農産物直売所や農業生

がある。コロナ禍前から長

は世の中に必要で、

やエネルギーに関わる仕事 生懸命しないと駄目。食料

が大きく、スタッフ

身体的、精神的にも負担

を激励するため各店

進でオフィス需要が減る

将来を見据えると、持続可 ける当社の業績は好調だ。 産、再生エネルギーを手掛

々応対に追われてしまっ

まに本当にご迷惑をおかけ

してしまい、スタッフは日

能な社会に役立つ仕事を一

している。テレワークの推 るのは来年、再来年と予測

GUNMA INNOVATION AWARD 2020

・コシダカホールディングス社長

こしだか・ひろし 1960年、東京都生まれ。大学 を卒業後、家業のラーメン店に入社。90年、カラオ ケ事業に転進し、95年から現職。温浴事業も手掛け る。海外にも事業展開中

大竹 良明·冬木工業社長

おおたけ・よしあき 1960年、安中市生まれ。大 学卒業後、約19年間の銀行勤務を経て、2003年に総 合建設の冬木工業に入社。08年から現職。県鐵構業 協同組合理事長、全国鐵構工業協会理事

岩井 雅之・ファームドゥグループ代表

いわい・まさゆき 1954年、旧妙義町生まれ。大 学卒業後、スーパー勤務を経て、94年に農業資材販 売のファームランド設立。グループで農産物生産 販売、太陽光発電などを手掛ける

群馬イノベーションアワード2020協賛社トップ座談会「コロナ禍の戦略」vol.2

者の心意気と信念、

モチベ 社長の

・ションが全てで、

した経営危機の時は、経営

、状況が続いている。こう

さにコロナの直撃業種。 地域社会貢 きめ細かな対応必要 持続可能な社会支援 将来見据え対策期間 心意気と信念が大切 献に誇り

岩井

入幅に減少した。 今も厳し 内全店舗を休業した影響で 6月の売り上げは バブル崩壊やリーマン・とが今、起きていると捉え ており、 将来起こりうるこ

し、教訓を生かしたい。コの情報を業界各社で共有 スだと考えている。 ロナ禍は外部要因だと泣き 同じ轍を踏まないよう当時 会員企業が半減したのだ。 らない若手もいる。全国で 設業界内に何が起きたか知 ショックが起きた後に、 言を言うのではなく、 に備える予行演習、 **岩が**世の中いろいろ、 、チャン る。

心が折れた瞬間が倒産だ。

今はとにかく、

「耐えて

子どもとの接し方を助言 時間の管理で、よりきめ細 指導をしたい。こうした対 たり、どんな勉強をするか 護者と連携を密にしながら ルはオンラインの活用で統 化できそうだ。 い対応が必要となる。保 週間ごとに計画を立てる カウンセリングや勉強 当社のドラッグス

め支持を得られる部分もあ 今後の塾経営は授業のほ 送迎の必要がないた 指導上の弱点がある

目の前で授業をするのと違 授業に切り替えた。生徒の 募集でかなり苦戦した。 とコロナ禍が重なり、生徒 玉で営んでいる。生徒が入 力を入れていく。 校休校で塾も対面授業は厳 ってくる春先の書き入れ時 しくなり、 生徒の状況が見えづ 学習塾を県内と埼 オンラインでの 学

江黒

いる。10年後、さらに申びは今後も大丈夫だと伝えて 業投資を進める。未来に向 ている企業になるよう、 若手農業者の育成にも

ついて意見を交わした。

ロナ禍の戦略」をテーマに、価値観の変化やオンライン利用の促進などに

-ルディングスの腰高博社長ら11人が「コ

座談会の2回目は、コシダカホー

大竹

柴崎 大海 うすい学園副社長

しばさき・おおみ 1982 年、安中市生まれ。大学卒業 後、他の学習塾勤務などを 経て2011年、うすい学園に 入社。12年から教室長、18年 から現職

江黒 太郎 クスリのマルエ社長

えぐろ・たろう 1976年、 旧大胡町生まれ。大学卒業 後、米国で経営学修士取得。

国内大手製薬会社で営業 海外事業、マーケティング を経験後、クスリのマルエ に入社し、2016年から現職

修・クライム社長 金井 かない・おさむ 1961年、

沼田市生まれ。群馬富士通勤務を経て、89年にクラ

イムを設立。金融・行政のシステム開発と積極的な M&A(合併・買収)などで事業を拡大してきた

彰治・野菜くらぶ社長 さわうら・しょうじ 1964年、昭和村生まれ。高

校卒業後、県畜産試験場での研修を経て、20歳で養 豚と畑作に従事。著書に『農業で成功する人うまく いかない人』(ダイヤモンド社)など

有馬 流太郎

サントリー酒類市場開発本部広域営業第2

ありま・りゅうたろう 1971年、京都市生まれ。 大学卒業後、サントリーに入社。福岡支店や市場開 発本部、大阪支店、東京支店を経て、再び市場開発 本部で外食ビジネスを担当

則吉·永井酒造社長

ながい・のりよし 1972年、川場村生まれ。95年 に永井酒造に入社。専務取締役工場長を経て2013 年から現職。世界基準を設定した「awa酒協会」を 16年に設立して理事長に就任

宏美·田子会計事務所代表

たご・ひろみ 1980年、前橋市生まれ。税理士、 中小企業診断士。名古屋で勤務後に帰郷し、2019 年から現職。女性経営者、創業者の支援、事業承継、 コンサルティングに力を入れている

守田 達郎

プリマベーラリサイクル事業部長

もりた・たつろう。1985年、富山県氷見市生ま れ。古着や貴金属、骨董品などのリサイクル事業を 中心に県内外で展開するプリマベーラに2008年入 社











彰治

のために使命を果たそう」とれているのだから、地域の方から頼りに

るのが経営者としての一番 貢献することの誇りを伝え

を目指す。

地域社会から頼られる企業

を回り、

「これだけ

く環境を整え、地域社会にと声を掛けた。従業員の働

して改めて感じた。今後もの仕事だと、コロナ禍を通

ビールの挽回があってもカ

__ __









界中の仕事を集めることで できる環境を整えたい。 活動も行い、 子どもたちがプログラ

県)の農場の事業譲渡を受 企業として前を向いて頑張 するなど、地元に根差した ラボした新商品の開発と連 た。有名アーティストとコ っていきたい。 ロジェクト資金として寄付 売り上げの5%をプ

名なシェフやソムリエに会 た。渡航が難しい今は事前 うため海外出張が多かっ コロナ禍前は、海外の著 オンライン まも順調に借り入れや給付 高を増やすことができた。 切にしている「信頼」の残 金申請ができ、私どもが大 い未来をつくるための会計 今後も変化に迅速に対応 お客さまと一緒に明る

菅平のほか、群馬、青森、

静岡、岡山の5カ所で生産

けた。レタスを例にすると、

った。今年は、菅平(長野的にバブルのような状況だ る。 り需要で受注が多く、一時 ミングの楽しさを体感する 農産物を加工、販売してい 前橋をICTの聖地にした コロナ禍による巣ごも 県内外で生産した 群馬で仕事が

プロジェクトを立ち上げ

の役に立てるようにと努力 合った情報を提供し、 務を滞らせず、 した。結果として、お客さ お客さまに 料も上がる」とやる気を高 売り上げを押し上げ、 時に戻れば、 レーニングだと伝え、

GSの観点から尾瀬のミズ ない売り上げダウンに直面 バショウを守る環境保護の 撃を受けている。 している。そんな中、SD カーの6代目で、 日本酒業界も大打 日本酒メ かつて 一番のパ

コロナ禍の非常時こそ、業 ともに成長していくこと」。 所の理念は、 を聞ける。これまでに培っ でテイスティングコメン た人間関係が生きている。 ■ 私ども税理士事務 ートナーになり、 「中小企業の ている。 ためオンライン日報を考案 元気に楽しく働いてもらう たほか、スタッフに明るく 販売を全店で一気に加速し 社内で取り組んだ。 に4事業部17業態で運営し 大きく二つのことを

覚で楽しめる方式。スタッ 善提案などを報告し、 フには、コロナ禍は高地ト に応じて月単位で百点満点 日報はお客さま 何点取れるかゲー への改 内容 ム感

えると想定している。腰高 中長期的にはIT投資が増 ズに進んでいる。 ロナ禍をきっかけにスムー 入居する新たなオフィスに 前橋駅前のアクエル前橋に 社長が取得に尽力したJR 政府のデジタル庁創設や 企業のIT化推進で、

平時に備え体力増強

守田

をビジネスにする会社で、

リサイクルショップを中心

コロナ禍の影響を

ネット

信頼の残高」増やす

地元貢献できる商品 田子

性活躍の支援も継続して行 たい。ビジネスの場での女 て長い目で見た適切な提案 ともに成長していき 「もったいない

永井

で今後もチャレンジしてい ってみなはれ」の創業精神 生産をより強固にすること 力を入れるとともに、農業 械を活用して組み立て直 アに詰める機械を既製の機 大幅にコスト減を図っ 商品開発や事業開発に

が将来に向けた目標だ。 製造販売をしている。飲食 **有**島 アルコール飲料の

商品

や事業開発に

沢浦

前橋をICT

0)

聖地

金井

外飲みで感動体験を

有馬

信頼を得られるよう、 貢献していると消費者から なってくる。健康を意識し あることがますます重要と 飲みが「感動体験の場」 い。環境に優しく、社会に た商品開発にも力を入れた

使して顧客の理解を深めた い。家飲みが広がる中、 で外

必要があり、デジタルを駆わった。この変化を捉える

バーできていない状況だ。 コロナ禍で人の動き方や 価値観が大きく変

鍛えた体力が

自らも奮い立たせてい

東京の仕事を群馬でもでき

ミニトマトを計量してカッ

てはいるが、

いまだ家庭用

減した後、徐々に戻ってき の影響が大きく、4月に激 店休業による業務用ビー

機械開発も進めており、

ワークを推進することで、

9割が東京。 テレ 当社のIT業務受

完し合える。

で長雨など天候不順時に補

新たなビジネスモデルがコ るようになった。こうした